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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена оценке качества планов лечения и сравнению дозиметрических параметров дозовых распределений облучения метастазов в головной мозг на радиохирургических аппаратах Cyber Knife и TrueBeam STx, а также оценке зависимости качества планов лечения и влияния на значения дозиметрических параметров количества, размера и локализации метастазов. В ходе исследования оценивались значения дозиметрических характеристик – гомогенность (HI), покрытие (Coverage/СО), индексы конформности (nCI, CI, mCI,  PCI), градиентные индексы (GI50, GI25), нагрузка на нормальные ткани (V12, V12-PTV, V10, V10-PTV, V2, V2-PTV, Dmean(brain), Dmean(brain-PTV)), нагрузка на критические структуры (Brainstem, Eyes, optic nerves, Chiasm), Dmin, Dmax и Dmean, дозы которые приходятся на 5 % и на 95 % объёма мишени (D5%, D95%) – рассчитывались из полученных гистограмм доза-объём (ГДО/DVH). Для обработки и анализа данных использовали SPSS Statisticа версии 22 и Excel. Итоговые данные представлены в виде средних значений, стандартного отклонения и уровня статистической значимости р. Результаты: при общем сравнении планов лечения СК показывает лучшие результаты, чем ТВ. При лечении одиночных очагов хорошо справляются с задачей и ТВ, и СК. При множественных метастазах лучшие результаты показывает СК. Зависимость от объёма проявляется только для ТВ при лечении очагов больших размеров [1.49 – 5.93] см3. Локализация не влияет на параметры дозовых распределений. При расположении непосредственно в близи критической структуры лучшее дозовое распределение и меньшую общую нагрузку показал СК. Вывод: рассматривать зависимость нужно не конкретно от одного параметра, а учитывать совокупность факторов (многопараметрическая зависимость) - особенности лечебного аппарата, размера, локализации и количества метастазов.
        

        
          This work is devoted to assessing the quality of treatment plans and comparing the dosimetric parameters of dose distributions of irradiation of brain metastases on the Cyber Knife and TrueBeam STx radiosurgical devices, as well as assessing the dependence of the quality of treatment plans and the impact on the values of dosimetric parameters of the number, size and localization of metastases. During the study, the values of dosimetric characteristics were evaluated - homogeneity (HI), coverage (Coverage / CO), conformity indices (nCI, CI, mCI, PCI), gradient indices (GI50, GI25), doses to normal brain tissues (V12, V12-PTV , V10, V10-PTV, V2, V2-PTV, Dmean(brain), Dmean(brain-PTV)), doses to critical structures (Brainstem, Eyes, optic nerves, Chiasm), Dmin, Dmax and Dmean, doses corresponding to 5% and 95% of the target volume (D5%, D95%) were calculated from the obtained dose-volume histograms (DVH). SPSS Statistica version 22 and Excel were used for data processing and analysis. The final data are presented as means, standard deviation and statistical significance p. Results: General comparison of treatment plans revealed that Cyber Knife showed better results than TrueBeam STx. In the treatment of single metastasis, both radiation devices demonstrated similar results. With multiple metastases, CK showed better results. The volume dependence appeared only for TB in the treatment of large lesions [1.49 – 5.93] cm3. Localization did not affect significantly the parameters of dose distributions. When located directly in the vicinity of the critical structure, better dose distribution and lower total radiation load were obtained with CK. Conclusion: It is necessary to consider the dependence not specifically on one parameter, but take into account a combination of factors (multi-parameter dependence) - features of the medical device, size, localization and number of brain metastases, - in order to provide radiosurgical treatment with high efficacy and safety.
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